



An den Vorsitzenden des Bezirksausschusses  
22  
Aubing-Lochhausen-Langwied  
Herrn Sebastian Kriesel  
BA-Geschäftsstelle West  
Landsberger Str. 486

Datum  
23.05.2024

### **Errichtung eines Briefkastens im Neubaugebiet an der Osterangerstraße in Lochhausen**

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 06589 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 22 - Aubing-Lochhausen-Langwied vom 17.04.2024

Sehr geehrter Herr Kriesel,

vielen Dank für Ihren Antrag vom 17.04.2024, den das Referat für Arbeit und Wirtschaft zur  
Stellungnahme erhalten hat. Sie fordern darin die Errichtung eines Briefkastens im  
Neubaugebiet an der Osterangerstraße in Lochhausen.

Ein Mitarbeiter der Deutschen Post AG war bereits vor Ort. Aus Sicht des Anbieters Gelber  
Dienstleistungen würde sich die Osterangerstr. 3 gut eignen, um dort einen Briefkasten  
aufzustellen.

Für die Erteilung einer Ausnahmegenehmigung zur Aufstellung eines Ortsfernbriefkastens auf  
öffentlichem Verkehrsgrund ist das Kreisverwaltungsreferat zuständig. Grundvoraussetzung  
der Genehmigungsfähigkeit ist, dass der Standort baulich fertiggestellt und die Straße  
gewidmet ist. Dies ist generell im Neubaugebiet an der Osterangerstraße in Lochhausen noch  
nicht der Fall. Deshalb musste eine Ausnahmegenehmigung verweigert werden.

Nach Auskunft des Baureferates ist im Laufe dieses Jahres damit zu rechnen, dass die  
Baufirma die erforderlichen Straßenbauarbeiten fertigstellt und anschließend eine Widmung  
erfolgen kann. Die Behörden und die Deutsche Post AG stehen miteinander in Kontakt und  
werden das Verfahren wieder aufgreifen, sobald die Genehmigungsvoraussetzungen erfüllt  
sind.

Die bestehende Versorgung mit Briefkästen in Lochhausen ist aktuell ausreichend. Die  
Vorgaben der Post-Universaldienstleistungsverordnung (PUDLV), insbes. § 2 Ziffer 2 Satz1,

wonach Kunden in zusammenhängend bebauten Wohngebieten in max. 1.000 Metern Entfernung ein Briefkasten zur Verfügung stehen soll, ist bereits jetzt erfüllt.  
In Lochhausen in der Henschelstr. 1a und am Loferfeld 1 befinden sich jeweils 2 Briefkästen. Beide Standorte sind etwa 800 Meter von dem Neubaugebiet entfernt.  
In Langwied am Waidachanger gibt es auch einen Briefkasten, der in gut 600 Metern erreichbar ist.

Ich bedauere, dass Ihrem im Betreff genannten Anliegen erst zu einem späteren Zeitpunkt entsprochen werden kann und hoffe, dass der Antrag als satzungsgemäß erledigt gelten darf.

Mit freundlichen Grüßen

**II. Abdruck von I.**  
an RS/BW  
an das Direktorium HA II / BA-G West

III. WV FB2 SG5 - Schi

Clemens Baumgärtner